

HACE 32 AÑOS DEL CIERRE DEL PANTANO, 25 DE LA INAUGURACIÓN DEL CANAL, Y LOS AGRICULTORES SIGUEN SIN REGAR

Un 2 de junio de hace 25 años el entonces ministro de Agricultura, Luis Atienza, inauguró la puesta en funcionamiento del Canal Alto de Payuelos, la primera y mayor infraestructura de conducción de agua del Embalse de Riaño a los regadíos de Payuelos en la comarca de Sahagún. Años más tarde la mi-

nistra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, inauguró la red secundaria de tuberías distribuyendo el canal en tres zonas regables: Esla, Centro y Cea. En la actualidad la única zona transformada y por lo tanto convertida en regadío es la Zona Esla, la cual con 6.600 hectáreas en regadío representa el 26,4% de las 25.000 hectáreas de superficie a transformar en regadío dependiente de este canal. El canal está sirviendo también en la actualidad para llevar el agua al río Cea que después se trasvaza al sistema Ca-

rrión para regar en Valladolid y Palencia.

El Canal Bajo de Payuelos, segunda gran infraestructura de conducción de agua de esta zona regable, finalizada hace dos años, y cuyo convenio para la puesta en explotación se ha acordado recientemente con la

la construcción del Canal Alto de Payuelos. El Canal Bajo de Payuelos es de más reciente construcción. Los regadíos a pie de finca, con toda la infraestructura acabada, se ciñen a 6.600 hectáreas, el resto, hasta unas 39.600 hectáreas, siguen de secano salvo una superficie pequeña que se riega en precario.

ASAJA recuerda que **la promesa incumplida de llevar el agua de Riaño a la comarca de Sahagún se ha saltado ya una generación de agricultores**, privando a esa comarca de la generación de riqueza, empleo y mejoras sociales propias de las comarcas agrarias de regadío, de las cuales hay buenos ejemplos en la provincia de León. Años como el actual, en los que la sequía acaba con las cosechas, es cuando más se lamenta el sector por la sensación de olvido por parte de la clase gobernante.



**TRAMITA LA DECLARACIÓN DE LA RENTA Y LOS SEGUROS AGRARIOS EN ASAJA.
¡CON LOS PROFESIONALES ES MÁS FÁCIL ACERTAR!**

AYUDA A LA REMOLACHA DE 2011

La mayoría de los **cultivadores de remolacha de la campaña 2010/2011** han recibido la trasferencia de la Junta con el importe de la ayuda de tres euros por tonelada de remolacha entregada a la industria en la referida campaña, después de que las sentencias judiciales le obligaran a ello.

Hay un grupo importante de expedientes con incidencias y que por lo tanto no han entrado en el pago, sobre todo casos en los que se han detectado deudas con las administraciones públicas o casos de beneficiarios que han fallecido y han de reclamarlo los herederos.

MÓDULO FISCAL DEL FORRAJE

En el Boletín Oficial del Estado del martes 28 de mayo se publicó una corrección de errores de la Orden por la que se publicó la rebaja de **módulos fiscales de la agricultura** para el periodo impositivo de 2018.

Respecto a la provincia de León, se rebaja el índice neto en los ingresos correspondientes a la venta de forrajes en varios municipios. Por el contrario, se desatendieron otras peticiones que había hecho ASAJA.

REMOLACHA SIN AYUDA AGROAMBIENTAL

Asaja ha constatado que el 24 por ciento de la **remolacha contratada en la provincia de León** por la empresa AB Azucarera, no cobrará la ayuda agroambiental de la Junta de Castilla y León, que representa unos 4,5 euros por tonelada, según datos aportados por los agricultores en sus solicitudes de ayudas PAC.

De esta forma, si el precio del azúcar en los mercados europeos no repunta por encima de los 400 euros por tonelada, la cuarta parte de la remolacha producida únicamente se pagará a unos 32 euros la tonelada, en el mejor de los casos, para producciones de 100 toneladas por hectárea, sumando la subvención más el precio del producto.

SE PRORROGAN LOS AGROAMBIENTALES

La Dirección General de la Política Agraria Comunitaria de la Junta de Castilla y León ha aprobado una resolución por la que establece la **prórroga de dos años de los contratos suscritos en el año 2015, de medidas de agroambiente y clima, y de agricultura ecológica**, vinculados al Programa de Desarrollo Rural. Se atiende así una petición que había llegado a la consejería de Agricultura de la mano de ASAJA.

IMPORTE DEFINITIVO DE LA AYUDA AL VACUNO DE CEBO

El Fega ha hecho público el importe definitivo de la **ayuda asociada al vacuno de cebo** en la campaña de 2018.

En el caso de animales cebados en la propia explotación el importe se ha establecido en 31,15 euros por animal, y en el caso de animales procedentes de fuera de la explotación, el importe es de 16,28 euros por animal.

El total de terneros determinados que se cebaron en España en 2018 ascendió a 1.995.674, siendo el 20,3% de Castilla y León.

PAGO JOVEN DE LA PAC

En los **últimos 5 años se han incorporado a la agricultura y ganadería 691 jóvenes agricultores**, según se desprende de las solicitudes de ayudas de la PAC al solicitar estos el denominado "pago joven", lo que supone una media de 138 jóvenes al año.

De este número de jóvenes, 357 solicitan las ayudas en ASAJA de León, como socios que son del sindicato, lo que supone un 51,7 por ciento del total.

PENSIONES DE LA AGRICULTURA

Los **jubilados de la agricultura en Francia** tampoco están satisfechos con sus pensiones, las más bajas del país, como ocurre aquí en España.

El agricultor jubilado en Francia tiene pensiones de 760 euros al mes, frente a los 1.380 euros al mes de pensión mínima de jubilación del conjunto de los franceses.

Los agricultores franceses, con jubilaciones ligeramente superiores a las de los españoles, están pidiendo a su Gobierno una subida hasta situarlas en 1.000 euros al mes.

SE PUSO EN SERVICIO EL CANAL BAJO DE PAYUELOS

Como respuesta a la convocatoria que había hecho ASAJA de celebrar una manifestación ante la Subdelegación del Gobierno en puertas a las elecciones de este fin de semana, la empresa pública Acuaes titular del **Canal Bajo de Payuelos**, abrió las compuertas para dar servicio a los regantes como estos venían demandando. Asaja había calificado como inadmisible una situación que estaba suponiendo que peligraran las cosechas de muchas fincas de cultivo, al no permitir pasar el agua, mientras que el pantano de Riaño se encuentra lleno a rebosar.

Campo Leónés

PRESIDENTE:
Arsenio García Vidal

SECRETARIO GENERAL:
José Antonio Turrado Fernández

COLABORADORES TÉCNICOS:
Juan M. Alonso Lorenzana
Jesús A. Arias García
Conchi Antolín Espadas
Mercedes Carnicero Baza
Isabel Quijada Castaño
Eduardo de la Varga de la Varga
Beatriz Cañón Sánchez
Gonzalo Fernández Arias
Elena Santín Fernández
Justina Bello Bello
Laura Granja Orejas

EDITA:



Oficina en León:
Paseo de Salamanca nº 1 bajo
24009 León
Telf.: 987 245 231
Fax: 987 876 012

Correo electrónico:
asaja@asajaleon.com

Internet:
www.asajaleon.com

Oficina en La Bañeza:
Plaza Romero Robledo, 3 bajo
24750 La Bañeza (León)
Tfno.: 987 640 827

Oficina en Santa María del Páramo:
Avda. Reino de León, 28
Tfno.: 987 351 508

Oficina en Valencia de Don Juan:
C/ Federico García Lorca, 11
24200 Valencia de Don Juan (León)
Tfno.: 987 751 511

Oficina en Sahagún:
C/ Herrería, 2
24320 Sahagún (León)
Tfno.: 987 780 781

Oficina en El Bierzo:
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepl.
24403 Ponferrada (León)
Tfno.: 987 456 157

Oficina en Carrizo:
Avenida Puente de Hierro, 74
24270 Carrizo de la Ribera (León)
Tfno.: 987 357 409

PUBLICIDAD



IMPRIME:
Ediciones y Publicaciones
Astorganas, S.A.

TIRADA DE ESTE NÚMERO:
4.000 ejemplares

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

DEPÓSITO LEGAL:
LE/704-1989

Editorial



José Antonio Turrado

UNA AGRICULTURA MÁS PRECISA Y RESPETUOSA

La Junta de Castilla y León tiene previsto la publicación de un decreto en el que se recojan los municipios en los que se han detectado niveles de nitrógeno en los acuíferos que alcanzan los ratios establecidos para determinar si hay contaminación. La provincia de León es la mejor parada de todas las de la comunidad autónoma, hasta el punto de que en la anterior medición no se detectaron en ningún municipio y en esta última tan solo en un grupo de ellos de la comarca del Páramo.

Creo que no es preocupante la situación del Páramo por la sencilla razón de que son localidades con transformación a un regadío modernizado, lo que hará que cada campaña, lejos de aumentarse los niveles de nitrógeno, se van a reducir. Porque el riego modernizado, además de ser una práctica agronómica que ahorra trabajo y aumenta las producciones, es una práctica respetuosa con el medio ambiente al ahorrar agua y evitar escorrentías que arrastran los ni-

tratos y otros productos químicos que se emplean para sacar adelante los cultivos.

La agricultura y la ganadería, apoyada por la maquinaria y por las nuevas tecnologías, y dicho sea de paso practicada por agricultores mejor formados y más profesionales, es cada vez más eficiente, más productiva, a la vez que más respetuosa con el medio ambiente, con la salud de las personas, y con el respeto y bienestar de los animales.

Cuando se publique el decreto de zonas contaminadas por nitratos, algunos lo aprovecharán para poner al campo en el punto de mira y para utilizarlo como pretexto para oponerse a cualquier proyecto agrícola o ganadero en la comarca. Así lo harán los grupos ecologistas que comen de la sopa boba. Lo sensato será ver lo positivo: las zonas afectadas son pocas, el nivel de contaminación bajo y por lo tanto tolerable, y se están poniendo todas las medidas para revertir la situación lo antes posible.

Para estar más informado que nadie, no dejes de ver cada semana el programa de La 8 de Rtv cyl:

"A pie del campo"

La actualidad más reciente de lo que interesa a los agricultores y ganaderos de León. Emisión los sábados a las 14:30 horas, los domingos a las 13:00 horas, los lunes a las 17:30 horas. Y también, desde tu teléfono móvil, en la web de ASAJA y en You Tube.

LA COSECHA DE CEREAL SERÁ MALA O MUY MALA

Enfilado ya el mes final antes del comienzo de la cosecha, el cereal de Castilla y León presenta un estado precario y delicado. La lluvia o la ausencia de ella en estas pocas semanas que quedan sentenciarán si la de 2019 será una cosecha mediocre o directamente mala, según las estimaciones de ASAJA de Castilla y León.

Para Donaciano Dujo, presidente de la organización profesional agraria, "del agua que caiga hasta mediados de junio y de las temperaturas que haya dependerá que la producción total de la comunidad autónoma supere los 5 millones de toneladas o se quede en poco más de cuatro". En todo caso, estaríamos hablando de cifras por debajo de la media de cosecha de Castilla y León, cerca de seis millones de toneladas.

En total en Castilla y León hay sembradas 1.929.954 hectáreas de cereal. La campaña ha sido complicada desde el primer momento, porque el otoño fue muy seco, dificultando las siembras, y el invierno también más suave de lo normal, con escasas precipitaciones. Las heladas de

abril y mayo tampoco han contribuido a mejorar la situación, solo matizada por las lluvias de últimos de abril y principios de mayo. Los costes de producción se han mantenido muy altos, obligando al agricultor a realizar una importante inversión. Pese a estas perspectivas, y a que en regiones en las que ya se ha iniciado la siega, como Andalucía, se espera un recorte de los rendimientos de alrededor



del 30 por ciento, los precios pagados por el cereal siguen sin remontar.

La mala producción es ya un hecho en las

parcelas ocupadas con forrajes, alfalfas y verzas principalmente.

Los rendimientos son bajos y las producciones de escasa calidad.

ASAJA LAMENTA LA ANULACIÓN DEL DECRETO DE LA JUNTA SOBRE ACTIVIDADES E INSTALACIONES GANADERAS

Ante la anulación parcial, por parte del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León y a petición de Ecologistas en Acción, del decreto 4/2018 sobre actividades ganaderas, ASAJA quiere lamentar que se eche por tierra una normativa gestada para facilitar la creación de nuevas empresas en el medio rural, pero en ningún caso para reducir los requisitos ni controles sobre estos proyectos, y que además en ningún momento se refería a actividades avícolas y de porcino, que siempre han estado sometidas a autorización ambiental.

El cambio normativo, promovido hace algunos años a iniciativa de la Consejería de Agricultura y Ganadería, nació con el propósito de facilitar y acortar plazos burocráticos en la actividad empresarial y el emprendimiento en el medio rural en un contexto de crisis como el vivido en los últimos años, en la estela del acuerdo del Gobierno autonómico 21/2016, que aprobaba medidas de reducción de cargas administrativas para la dinamización empresarial.

ASAJA lamenta que Ecologistas en Acción

"centre todos sus esfuerzos en judicializar cada tema que afecta al sector agrario y ganadero, marcando tantos en unos juzgados rebosantes de trabajo y que tienen que dirimir sobre asuntos muy técnicos que quizás precisarían de un análisis más exhaustivo porque, una vez hay sentencia, se hace un daño irreparable".

ASAJA añade que esta nueva sentencia, "acrecienta la sensación en el sector de que en la ciudad ni comprenden ni quieren comprender lo que hay en los pueblos".

DETECTADO UN FRAUDE A GRAN ESCALA EN EL ETIQUETADO DEL VINO DE CALIDAD DEL BIERZO

El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil, ha procedido a la detención de 4 personas y a la investigación de otras 6 pertenecientes a una organización delictiva dedicada al embotellamiento y venta de vino de manera masiva y fraudulenta consistente en la puesta en el mercado nacional e internacional de en torno a 2.000.000 millones de botellas para hacerlas pasar por vino de la Denominación de Origen Bierzo e Indicación Geográfica Protegida de Vino de la Tierra de Castilla y León.

La operación se inició en diciembre de 2018, cuando el Consejo Regulador Denominación de Origen Bierzo denunció ante la Guardia Civil irregularidades detectadas en varias contraetiquetas del vino que se encontraban en el mercado. A partir de ese momento, los agentes realizaron numerosos controles del vino dispuesto para la venta en establecimientos comerciales, detectando irregularidades en varias marcas comerciales por lo que se procedió

a la inmovilización cautelar de cerca de 8000 botellas de vino en diferentes provincias.

Continuando con las investigaciones, los agentes detectaron varias empresas relacionadas con el sector del vino que de manera organizada embotellaban y ponían en el mercado vino de manera frau-

dulenta e ilegítimamente bajo las figuras de calidad DOP Bierzo e IGP Vino de la Tierra de Castilla y León, utilizando para ello contraetiquetas y registros embotelladores falsificados, atribuyendo al vino características de las que carecía y con un sobreprecio a la hora de ponerlo en el mercado.



ASAJA NO APOYA LA “RED DE AGENTES DE INNOVACIÓN RURAL”

La organización agraria ASAJA ha comunicado a la consejería de Agricultura y Ganadería que no apoyará la creación de la “Red de Agentes de Innovación Rural” puesta en marcha por anterior consejera de Agricultura, Milagros Marcos, sin contar con la opinión del sector, y lamenta que una vez más se haya ninguneado a las organizaciones agrarias en su papel de interlocutoras legítimas para todo lo que tiene que ver con el sector primario. La consejería de Agricultura ha establecido un proceso de selección

para contratar a 35 técnicos que tendrían la labor de actuar como dinamizadores rurales en colaboración con las Secciones Agrarias Comarcales, labor que ASAJA considera superflua y que resta recursos de otras actuaciones más interesantes y urgentes. Además, esta misión estaría abocada al fracaso por la falta de coordinación y su difícil imbricación con la estructura funcional de la Consejería.

También se critica la falta de transparencia en el proceso de selección donde han predominado las amistades y las

recomendaciones políticas.

ASAJA ha recordado a la consejería de Agricultura que tampoco es el momento político, en medio de un cambio de legislatura y de ciclo, para poner en marcha nuevas actuaciones y con ello hipotecar al futuro Gobierno. Por todo ello, ASAJA, que es organización mayoritaria, ha comunicado al titular de Agricultura que no apoya la medida y que pedirá a sus agricultores socios que no colaboren tampoco con esta medida clientelar puesta en marcha por la anterior titular Milagros Marcos.

DESCUENTOS EN CARBURANTES

Fruto de un convenio entre ASAJA y REPSOL, los socios de la organización pueden beneficiarse de ventajas económicas al repostar los distintos tipos de carburante en las gasolineras del grupo, es decir, en **REPSOL, CAMPSA y PETRONOR**. Mediante una tarjeta de pago o descuento, que es gratuita, el cliente recibe un descuento entre 8 y 10 céntimos por cada litro consumido.

Además, a final de mes se recibe una factura que globaliza la totalidad de los repostajes, con efectos fiscales si es el caso. Las tarjetas se pueden solicitar en cualquiera de las oficinas de la organización.

JUNTA DIRECTIVA Y CONSEJO ASESOR DE ASAJA

El viernes 31 de mayo se reunió la Junta Directiva y el Consejo Asesor de ASAJA de León para abordar el funcionamiento de la organización y analizar la situación de la política agraria. La organización valoró el éxito que está teniendo en servicios a los socios propios de estas fechas del año, como son el asesoramiento fiscal, la suscripción del seguro agrario, la gestión de las ayudas de la PAC, o los trámites para la incorporación de jóvenes al sector.

ASAJA valoró el momento político tras las elecciones y abogó por acuerdos que permitan la formación de gobiernos estables en el menor tiempo posible.

PROGRAMA SANITARIO VOLUNTARIO

El Boletín Oficial de Castilla y León del miércoles día 22 de mayo publicó Resolución de la Dirección General de la Producción Agropecuaria por la que se aprueba el **Programa Sanitario Voluntario de Vigilancia y Control frente a la Agalaxia Contagiosa del ganado ovino**, así como el programa sanitario, voluntario también, frente a la Epididimitis Ovina.

En otra resolución se regula los requisitos sanitarios que deben cumplir los centros de testaje que acojan animales de la especie ovina y caprina.

SEGURO DE COSECHADORAS Y OTRAS MÁQUINAS AGRÍCOLAS

Con motivo de la campaña agrícola de verano, Asaja recuerda a los agricultores que a través de su Correduría de Seguros dispone del **mejor seguro de cosechadoras, empacadoras y otros maquinas** de recolección, cubriendo tanto el seguro obligatorio de circulación, como los daños propios en la máquina y sobre todo la responsabilidad civil por daños a terceros.

FINCAS QUE CAMBIAN DE DUEÑO

En el pasado mes de marzo se produjo el **cambio de titular de 829 fincas rústicas** en la provincia de León, debido a compraventas, herencias, donaciones o permutas, según datos proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística.

De esta cifra, 315 correspondieron a compraventas. En los últimos doce meses se han vendido y comprado en la provincia de León 3.397 fincas rústicas, a una media de 283 fincas al mes.

LA JUNTA SECUESTRA LOS TÍTULOS

La consejería de Agricultura tiene pendiente de entregar a los propietarios de fincas de reemplazo, tras el proceso de concentración o reconcentración parcelaria, un total de **85.000 títulos de propiedad** de otras tantas parcelas agrícolas, con una superficie de 145.000 hectáreas, pertenecientes a 43.500 propietarios leoneses. Se trata de actuaciones en 46 zonas concentrables en toda la provincia, y en algunos casos el retraso es de 18 años al ser actuaciones finalizadas en 2001.

En plena campaña electoral ASAJA ha pedido a los candidatos que se ocupen de dar solución a esta grave situación.

REGISTRO DE LA JORNADA DE TRABAJO

Los trabajadores del campo contratados por cuenta ajena, como la inmensa mayoría de los asalariados del país, están obligado por Ley al **registro horario de todas las jornadas de trabajo**, por lo que los empresarios o empleadores están obligados a proporcionar la forma de hacerlo.

El Gobierno pretende con esta medida el cumplimiento de los horarios, así como registrar las horas consideradas como extraordinarias, por su repercusión en la nómina y en las cotizaciones a la Seguridad Social.

VENTA DE TRACTORES NUEVOS

El mes de abril fue un buen mes para la **venta de tractores nuevos** en la provincia de León, matriculándose 20 unidades de un total de 110 en toda Castilla y León. Marzo también fue buen mes con 18 unidades vendidas, pero no así febrero con solo 4 y enero con 10 tractores matriculados. Es previsible que esta buena tendencia se rompa en los próximos meses debido a la descapitalización que se va a producir en las explotaciones de amplias zonas del secano leonés que está siendo azotado por la sequía.



VITARA
desde **14.750 €***

NUEVO SUZUKI VITARA. Vive

El Suzuki Vitara ha vuelto. Descubre su Tecnología ALLGRIP con la que obtendrás todo el rendimiento sobre cualquier superficie y disfruta de su Control Predictivo de Frenada (RBS) que detecta la presencia de otros vehículos. Conduce ya uno de los 4x4 más avanzados.

Con Tecnología ALLGRIP 4x4 y Control Predictivo de Frenada (RBS)



DISPONEMOS DE MÁS DE 100 VEHÍCULOS DE OCASIÓN EN STOCK GARANTIZADOS

LOS DAÑOS DE LOS CONEJOS NO CESAN

Los responsables comarcales y provinciales de la organización agraria ASAJA visitaron recientemente varias viñas en el Bierzo con importante daños provocados por la plaga de conejos.

Son muchas las cepas que han perdido la producción y abundan las que se han secado debido a la continua presión que ejerce sobre la planta esta plaga de conejos de monte. ASAJA exige a los cotos de caza que reduzcan la población con batidas organizadas y pide labores de limpieza en fincas abandonadas donde los roedores se refugian.

La administración debería de imponer un adecuado mantenimiento en las fincas que se encuentran en estado de abandono.



USDA anuncia apoyo para los agricultores afectados por represalias injustificadas y la interrupción del comercio

(Washington, DC, 23 de mayo de 2019)

El Secretario de Agricultura de los EE. UU., Sonny Perdue, anunció que el Departamento de Agricultura de los EE. UU. (USDA, por sus siglas en inglés) tomará varias medidas para ayudar a los agricultores a responder a los daños comerciales derivados

de represalias injustificadas y la interrupción del comercio.

El presidente Trump ordenó al secretario Perdue que diseñara una estrategia de ayuda para apoyar a los productores agrícolas estadounidenses, mientras que la Administración continúa trabajando en acuerdos comerciales libres, justos

y recíprocos para abrir más mercados a largo plazo para ayudar a los agricultores estadounidenses a competir globalmente.

Especificamente, el Presidente ha autorizado al USDA a proporcionar hasta 16 mil millones de dólares en programas, lo que está en línea con los impactos

estimados de las tarifas de represalia injustificadas en los productos agrícolas de los EE. UU. y otras interrupciones comerciales.

Estos programas ayudarán a los productores agrícolas mientras el presidente Trump trabaja para abordar las barreras de acceso al mercado.

FECHAS SUSCRIPCIÓN SEGURO AGRARIO CAMP. 2019

LÍNEA	FECHA FINAL
309- Cereal	15 de junio
309- Leguminosas	15 de junio
309- Oleaginosas	15 de junio
309- Maíz	31 de julio
309-Complementario de invierno	15 de junio
315-Forrajes	15 de junio
320 -Plantón remolacha	31 de agosto
307-Patata tardía	30 de junio

LA JUNTA PUBLICARÁ UNA LISTA OFICIAL DE ZONAS VULNERABLES A LA CONTAMINACIÓN POR NITRATOS

La Consejería de Fomento y Medio Ambiente tiene previsto publicar un Decreto por el que se designan las zonas vulnerables a la contaminación de aguas por nitratos procedentes de fuentes de origen agrícola y ganadero, así como aprobar el Código de Buenas Prácticas Agrarias. Dicha Consejería, en el plazo de un año desde la entrada en vigor del Decreto, aprobará un programa de actuación para las zonas vulnerables, que estará basado en directrices establecidas en el Código de Buenas Prácticas Agrarias, y que será de obligado cumplimiento en

las zonas vulnerables de Castilla y León.

Las áreas designadas como vulnerables se revisarán anualmente, por lo que pueden entrar nuevos municipios en el listado o salir algunos de los que están al reducirse el nivel de contaminación.

Respecto a la provincia de León, se establece la denominada zona vulnerable Páramos de León, formada por los municipios de Bercianos del Páramo, Bustillo del Páramo, Laguna Dalga, Laguna de Negrillos, Pobladura de Pelayo García, Santa María del Páramo, Urdiales del Páramo y Zotes del Páramo.

POCA SUPERFICIE ASEGUADA

En la provincia de León tan sólo el **41 por ciento de la superficie de cultivo está asegurada frente a daños integrales**, y en concreto contra el daño por sequía, aunque es cierto que el grado de aseguramiento es mayor entre el colectivo de profesionales que viven exclusivamente del campo.

La provincia de León tiene declarada una superficie de 97.700 hectáreas de distintos cultivos herbáceos en secano, destacando el cereal de invierno con 71.000 hectáreas, el girasol con 8.600 hectáreas, 4.900 hectáreas de alfalfa, 700 hectáreas de proteaginosas, 800 hectáreas de legumbres, 1.400 de colza y 10.300 de vezas.

SAN ISIDRO NO CONCEDIÓ LA DESEADA LLUVIA

El miércoles día 15 de mayo se celebró la festividad de **San Isidro Labrador**, patrono de los agricultores. Con este motivo en la mayoría de los pueblos agrícolas de la provincia se celebraron actos lúdicos y religiosos en los que participaron los agricultores en activo, los jubilados del campo y otros vecinos de los pueblos.

ASAJA de León, de forma institucional, participó en la celebración de los actos religiosos en la parroquia de San Isidro, de Eras de Renedo, que organiza la cofradía del San Isidro, incluyendo la procesión del Santo por las calles aledañas que abrió el pendón de la organización agraria.



COMPRO/VENDO

MAQUINARIA AGRÍCOLA

VENTAS

VENDO:

Remolque con ITV pasada, preparador de máquina de 3m y una rastre de 5m
Teléfono: 607 373643

VENDO:

Tractor 2140 John Deere; remolque 10400 y 2400 de Tara.
Teléfono: 615 059721

VENDO:

Remolque pequeño de 3000kg
Teléfono: 699 169690

VENDO:

Cobertura de aluminio para 5 ha con carro de Mevisa; remolque esparridor con rodillo para atropar remolacha y arrancador con cestas para las patatas.
Teléfono: 669 602566

VENDO:

Arados de 4 cuerpos Ovlac fijos; grada de 5m plegable; pala "León" 430 y alfalfa en paquete grande.
Teléfono: 626 925273

VENDO:

Un carro Unifeed marca Seco de 13m y 40 amarras de vacas y 30 de terneros
Teléfono: 686 459635

VENDO:

Maquinaria y vehículos agrícolas
Teléfono: 690 253704

VENDO:

Tractor Ford New Holland 8240 DT de 105cv.
Teléfono: 630 089247

VENDO:

Ebro 470 en buen estado. Recién pasado ITV.
Teléfono: 699 196960

VENDO:

Sulfatadora suspendida Aguirre 1500l hidráulica, corte 5 tramos desde el tractor, 15m de trabajo, mezclador de productos y lavamanos. ITV en regla (6000 euros); Arado Ovlac fijo de 4 vertederas (6000 euros)
Teléfono: 646 456267

VENDO:

Una empacadora BATLLE modelo 262 trillo convertible con carro agrupa alpacas; una tubería de riego de 3 pulgadas con trineos, aspersores y gomas.
Teléfono: 669 439480

VENDO:

Carro para tubería de riego.
Teléfono: 659 459385

VENDO:

Silo de maíz, muy buenas condiciones en la finca o puesto en destino.
Teléfono: 616 401050

VENDO:

Sembradora Solá de 3m
Teléfono: 620 316935

VENDO:

Por jubilación; Cepas para quemar; una máquina de sembrar de 15; remolque basculante con documentación 7000 kg; grada de 13, arados de viñedo, cargador paquete pequeño; empacadora pequeña; arados Kverneland 3 vertederas; arado 4 cuerpos Paniagua; rodillo de 3 metros mediano y un ollador; Se alquila nave de 1200m.
Teléfono: 639 919854

VENDO:

Sulfatadora nueva de 1300l, 12 metros de ancho y brazos hidráulicos con marcadores.
Teléfono: 697 326113

VENDO:

Tractor Casei – Internacional 956; tractor John Deere 6.400; cosechadora John Deere 955; remolque Villaherreros 9-10 tu; rodillo discos 5 metros; arado Paniagua 3 vertederas (fijo y otro variable); grada con rastre (13 brazos); rastre (3m); rastrillo hilerador (vincos-4soles); abonadora Aguirre 500Kg; sulfatadora Sanz 600l; máquina limpiadora; 2sinfines hidráulicos; máquina sembradora Paniagua; de 17 botas con gradilla delante; motosegadora Special.
Teléfono: 987 338035 / 617 424250 / 689 977123

COMPRO:

Tractor tipo frutero.
Teléfono: 646 660205

AGRICULTURA

VENTAS

VENDO:

Alfalfa, hierba, forraje y paja paquete grande o pequeño agrupado. Posibilidad de puesta en destino
Teléfono: 649 298868

VENDO:

Paja y forraje
Teléfono: 620 921353

VENDO:

Alfalfa y veza en paquete grande.
Teléfono: 652 856707

VENDO:

Abono de oveja y paja de cebada y trigo encerrada en nave.
Teléfono: 629 801769 y 616 401050

VENDO:

Avena forraje y paja entera o picada en nave o en destino.
Teléfono: 627 432974

VENDO:

Alfalfa de 1º calidad en paquete grande.
Teléfono: 659 459385

VENDO:

Forraje de veza, alfalfa y paja de trigo en paquete grande.
Teléfono: 669 475527

VENDO:

Tanque de leche 850l. Marca Jappy
Teléfono: 629 418933

VENDO:

Alpacas de 5 cuerdas 130 de paga y 160 de forraje. Mezcla avena-triticale.
Teléfono: 629 418933

COMPRAS

COMPRO:

Paja, forraje y alfalfa.
Teléfono: 659 459385

COMPRO:

Paja y forraje
Teléfono: 620 921353

COMPRAS

COMPRO:

Ovejas y vacas de desecho y de vida. Corderos, cabras y cabritos. Pago al contado.
Teléfono: 639 336342

VARIOS

VENDO:

Teja vieja, 1500 unidades.
Teléfono: 987 228885

VENDO O ALQUILo:

Nave ganadera a 18 km de León, servicio de agua y luz independientes y 40 Ha de terreno.
Teléfono: 630 525317

VENDO:

Madera de pino Insignis Radiata, vigas de 3-4-5m, tablones costeros tercias preparadas en la sierra con 1 o 2 lados rectos; madera preparada para cabañas en los árboles, 3-4 años de corte los meses de diciembre, enero y febrero para evitar taladros. Más de 2000kg
Teléfono: 987 602116

VENDO:

Dumper con arranque manual en buen estado, 2.000 uds de teja vieja, todo muy barato.
Teléfono: 629 242833

VENDO:

Casa en Alcuetas de 120m2 aprox, 4hab, salón cocina y cuarto de baño. Calefacción y agua caliente gas-oil. Patio con pozo y cuadras 450m2 aprox.
Teléfono: 987 750151

VENDO:

Volkswagen golf III 1.8 i ny con c.c., e.e. dirección asistida, único dueño y en buen estado
Teléfono: 606 217782 (noches)

VENDO:

Jeep Grand Cherokee Laredo 3.1 tdi automático año 1999, 230.000km y en buen estado
Teléfono: 627 748564

VENDO:

Peugeot 407, audi A4
Teléfono: 610 400056

VENDO:

Fiat 980E en perfecto estado.
Teléfono: 629 858841

VENDO:

Solar urbano edificable en Velilla de Valderaduey de 752m2.
Teléfono: 616 741451

VENDO:

2 naves agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha.
Teléfono: 610 400056

GANADERÍA

VENTAS

VENDO:

Vacas de campo, puras y cruzadas
Teléfono: 615 829282

VENDO:

50 cabras en León.
Teléfono: 617 782401

VENDO:

Toro Limousin puro con carta, zona Bierzo.
Teléfono: 699 750143

VENDO:

Amarre para terneros, cepillos eléctricos para limpieza de vacas; dos arrobaderas Pellitero; dos grupos hidráulicos para arrobaderas; despiece tanque de leche, radiador, bomba de agua, etc; cubículos para vacas. Todo ello económico.
Teléfono: 687 580471

ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

de agricultores no socios al precio de **30 euros** por anuncio de menos de 10 palabras y **50 euros** para un **máximo de 50 palabras**. No se admiten aquí anuncios

de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

Agrocaser

Nuestro trabajo es hacer crecer tu confianza

Gracias a nuestra experiencia sabemos cómo hacer crecer tu confianza con una línea de seguros que cubren tus necesidades profesionales y personales:

- Explotaciones agropecuarias
- Multirriesgo de ganado
- Nueva gama Caser Hogar
- Caser Salud
- Turismo Rural
- Tractores y maquinaria agrícola
- Responsabilidad Civil Agrocaser
- Seguros agrarios combinados
- Seguros complementarios

Productos pensados para que la confianza trabaje contigo y no pare de crecer.

Si deseas información sobre estos productos [consulta en tu oficina de Asaja más cercana](#).



caser
Aseguramos lo que está por venir

En Caja Rural
lo tenemos claro:

UNIDOS

mejor

Porque sabemos que, juntos, los proyectos y las empresas crecen y se desarrollan mejor; nuestros productos traspasan fronteras y llegan mucho más lejos. Cuando nos unimos, las iniciativas sociales y culturales se hacen realidad y perduran en el tiempo, como el modelo de banca cooperativa que seguimos y defendemos.

Juntos no tenemos límites para lograr la prosperidad que asegure el futuro.

www.ruralviva.com
Facebook Twitter

